

Projekt „NATO-Kriegsopfer klagen auf Schadenersatz“

22.12.2010

Liebe Freunde und Unterstützer,

wir hatten im September 2009 berichtet, dass Prof. Dr. Di Fabio, Richter des Bundesverfassungsgerichts (BVG), als Berichterstatter des BVG zum Vavarin-Fall, also zu unserer Verfassungsbeschwerde, eingesetzt wurde. Er hatte die Verfassungsbeschwerde dem Bundesministerium der Justiz, dem Ministerium der Justiz des Landes Nordrhein-Westfalen sowie der Beklagten der Ausgangsverfahren, der Bundesregierung, zugestellt und allen eine Frist zur Äußerung bis zum 30.10.09 gesetzt.

Im weiteren wurde der Regierung auf deren Verlangen mehrmals Fristverlängerung gewährt. Im Frühjahr 2010 ging dann die umfangreiche Stellungnahme der Regierung beim BVG ein.

Verfasst wurde diese Stellungnahme durch Prof. Dr. Andreas Zimmermann, Universität Potsdam. Hier wurde der Versuch unternommen, in einer Vielzahl rechtlicher Erwägungen zu dem Schluß zu kommen, dass den Varvariner Klägern keine Entschädigung zustünde, oder zumindest die Bundesrepublik Deutschland nicht zur Haftung heranzuziehen sei.

(Diese Stellungnahme finden Sie auf der Homepage www.nato-tribunal.de)

Zur Erarbeitung einer Replika durch unsere Anwälte Sönke Hilbrans und Wolfgang Kaleck wurde ein ergänzendes Rechtsgutachten bei den Professoren Dr. Michael Bothe und Dr. Andreas Fischer-Lescano in Auftrag gegeben.

(Dieses Gutachten finden Sie auf der Homepage www.nato-tribunal.de)

Die Erwiderung auf die Stellungnahme der Regierung basiert auf diesem Gutachten und wurde fristgerecht zum 30.06.2010 dem BVG zugeleitet.

Nachfolgend kam es noch zu weiteren Präzisierungen der Positionen der Streitparteien durch weitere ergänzende Schriftsätze zum BVG.

Jetzt ist das Verfahren, durch Schriftsätze an das BVG die eigene Position zu untermauern, bzw. die des Gegners anzugreifen, abgeschlossen. Unsere Verfassungsklage ist entscheidungsreif. Nun hat das Gericht das Wort.

Wir verabschieden uns für dieses Jahr und wünschen schöne Feiertage und einen guten Rutsch ins Jahr 2011.

Harald Kampffmeyer
- Projektrat -